

Miércoles 16 de mayo 2012

El Financiero Sólido, el sistema financiero mexicano Clara Zepeda Hurtado En medio de una fuerte crisis de "credibilidad" y "mala reputación" en la banca de países industrializados, México garantiza al mundo que su sistema financiero es sólido, al adelantar el plazo de aplicación de las reglas de capital de Basilea III, asegura la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Aunque con retos hacia adelante, por los temas de liquidez y fuentes estables de fondeo en la banca, así como la agenda regulatoria internacional, Juan Manuel Valle, titular de la Unidad de Banca, Ahorro y Valores de la SHCP, detalla a EL FINANCIERO que como la inversión está fluyendo hacia nuestro país, debido a la tranquilidad que produce la estabilidad macroeconómica, "por qué no demostrar que el sistema bancario nacional lo es también".P.C. sistema financiero, Basilea III Grecia podría causar una ruptura más grande en el bloque económico Eduardo Jardón Los acontecimientos recientes en Grecia apuntan a una salida de ese país de la zona euro en este año, pero ahora el temor es que este evento ocasione una ruptura más grande en el bloque económico. Para analistas de Capital Economics, existe el riesgo de una mayor desintegración en la región, por lo que ahora los mercados están cuestionando si los políticos tienen la capacidad para prevenir los efectos del contagio. Ante el fracaso en la conformación de un gobierno de coalición, los griegos acudirán otra vez a las urnas a mediados del próximo mes para elegir nuevo gobierno.P.C. Grecia, sistema financiero, economía mundial, zona euro Más participación mexicana en ensamble automotriz, el reto Juan Antonio Lara / Finsat MONTERREY, NL., 15 de mayo.- Uno de los retos de la industria automotriz de México es incrementar la participación de empresas mexicanas en la fabricación de las unidades, ya que el 50 por ciento de lo que lleva un automóvil proviene del exterior. Así lo comentó Manuel Montoya Ortega, director del Cluster Automotriz de Nuevo León, primero en su tipo que se formó en el país; se integra de 60 miembros, de los cuales 48 son empresas del sector y el resto son universidades y dependencias gubernamentales. En entrevista, Montoya señaló que el incremento del 30 por ciento en la producción de autos en México en abril se debe al mercado de Estados Unidos que está creciendo luego de la crisis de 2008.P.C. industria automotriz, producción El proteccionismo no es generalizado Zenyazen Flores Para la Unión Europea (UE), el proteccionismo no es generalizado en América Latina. El problema por ahora se concentra en Argentina, dice Antonio Tajani, quien confía en que ese país no provoque un efecto de "contagio" en las otras naciones de la región para aplicar ese tipo de medidas. El vicepresidente de la Comisión Europea y comisario de Industria y Emprendimiento comenta que con nuestro país, en cambio, no hay alguna preocupación. Asegura que "en México no existe el proteccionismo"; al contrario, los inversionistas europeos han encontrado ahí certeza jurídica y financiera para colocar sus negocios. Dice que el narcotráfico tampoco es un impedimento para que los empresarios de la eurozona expandan sus negocios en territorio mexicano. P.C. América Latina, proteccionismo Europa espera duplicar el comercio con AL en seis años Ivette Saldaña / enviada VIENA, Austria, 15 de mayo.- El crecimiento económico de América Latina es un atractivo para Europa, al ser una región con la que esperan duplicar el comercio en los próximos seis años, es decir que aumentaría de 200 mil millones a 400 mil millones de dólares. Ésa es la meta para el presidente de la Cámara Federal de Economía de Austria, Christoph Leitl, quien dice que aun con la crisis económica de 2008 se incrementó el intercambio mercantil entre las dos regiones. Además, apunta, siguen las misiones comerciales, las ferias y exhibiciones para promover los productos de ambas partes.P.C. Europa, América Latina, economía mundial, crecimiento económico Fabricantes de calzado apuestan a la moda para conquistar mercados (Gabriela Chávez / Finsat) GUADALAJARA, Jal., 15 de mayo.- Industriales del calzado prevén superar la derrama económica de 80 millones de dólares en la edición otoño-invierno de MDM Modama, inaugurada este martes con un desfile de modas. El presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Jalisco (CICEJ), José María Hernández Casillas, dijo que los fabricantes no bajan la guardia para mejorar su competitividad, apostándole a la moda y al diseño para figurar en los catálogos y conquistar nuevos mercados. Recordó que el constante cambio y la innovación son la principal característica del sector de la moda, pero la globalización provoca que las tendencias sean cada más universales, aunque cada país le imprime su propio sello a los productos, y México no es la excepción.P.C. industria del calzado, producción México aún transita por el camino de economía emergente Isabel Becerril México cumple 18 años de pertenecer a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y continúa transitando por el camino de una economía emergente, con grandes problemas de desempleo, educativos y fiscales, además de presentar el nivel más alto de pobreza relativa. Alberto Espinosa Desigaud, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), señala que uno de cada cinco mexicanos es pobre, comparado con uno de cada diez en promedio en el resto de los países miembros del organismo, y casi a la mitad de los mexicanos les resulta difícil o muy difícil poder vivir de sus ingresos.P.C. OCDE, economías emergentes CNIMME presentará un plan de acción a los candidatos Luis Carlos Cano / Finsat CIUDAD JUÁREZ, Chih., 15 de mayo.- Empresarios de la industria maquiladora entregarán este miércoles a tres candidatos presidenciales un documento en el que resumen las políticas públicas y acciones que se deben tomar para lograr el desarrollo económico, social y cultural de esta frontera. La entrega del documento se hará durante la reunión del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME), que se realizará en Reynosa, Tamaulipas, dijo José Luis Armendáriz Bailón, presidente de la Asociación de Maquiladoras. Comentó que en el evento con el CNIMME estarán los tres principales candidatos a la Presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador, de la Coalición Movimiento Progresista; Enrique Peña Nieto, del Partido Revolucionario Institucional, y Josefina Vázquez Mota, del Partido Acción Nacional.P.C. industria maquiladora, propuestas, política pública Reforma Aumenta en México el desempleo juvenil Por Verónica Gascón Cd. de México México (16 mayo 2012).- El desempleo juvenil en México se ha incrementado casi dos puntos porcentuales al pasar de 7.2 a 9.1 por ciento en los últimos cinco años, de acuerdo con datos de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). En contraste, en países como Chile, este nivel descendió casi en la misma proporción al pasar de 18.8 a 16.5 por ciento entre 2007 y 2012, respectivamente. En Turquía también hubo una contracción del desempleo al pasar de 17.1 a 15.4 por ciento, en el periodo referido. Los países donde se dispara el nivel de desempleo entre los jóvenes de 15 a 24 años son

Grecia y España, ya que alcanzan niveles de 51.2 y 51.1 por ciento, respectivamente. P.C. OCDE, desempleo, jóvenes Retiran griegos fondos de bancos Por Reuters Atenas Grecia (16 mayo 2012).- El presidente de Grecia, Karolos Papoulias, hizo referencia a un "temor de que podría convertirse en pánico" en los bancos del país en las semanas previas a unas nuevas elecciones que podrían precipitar la salida de Atenas de la eurozona. Los griegos están retirando euros ante la posibilidad de una rápida devaluación si el país sale de la moneda única, mostraron minutas de las reuniones de ayer de Papoulias con líderes políticos. Las partes en conflicto en Grecia se han negado a formar una coalición viable, desencadenando nuevas elecciones que podrían reforzar la mano de los que se oponen a un rescate de la Unión Europea para Atenas. P.C. Grecia, eurozona, sistema financiero Estima OMT mil millones de turistas Por AFP Mérida México (16 mayo 2012).- La cifra mundial de turistas internacionales superará por primera vez los mil millones este año, dijo el secretario general de la Organización Mundial de Turismo (OMT), Taleb Rifai, durante una reunión de los ministros del sector en los países del G20. "Este año tendremos más de mil millones de turistas, eso significa una séptima parte de la humanidad. Esto nunca había ocurrido en la historia", señaló el dirigente de la OMT en la reunión que se realiza en Mérida, México. Rifai dijo que los resultados son más positivos que los inicialmente previstos y en el primer trimestre del año señalan un crecimiento de 5.8 por ciento en el flujo de turistas, por encima de los estimados de entre 3 y 4 por ciento para todo el año. En 2011, la cifra de turistas había llegado a 980 millones. P.C. OMT, turismo Impulsa petróleo inflación en zona euro Por Reuters Bruselas Bélgica (16 mayo 2012).- Un alza del precio del combustible y de la ropa mantuvo a la inflación de la zona euro en abril bastante por encima de la meta del Banco Central Europeo, dando a las autoridades poco margen para lanzar medidas de estímulo económico. La inflación armonizada en la zona euro fue del 2.6 por ciento interanual en el mes de abril, en línea con lo previsto por los analistas consultados por Reuters, dijo este miércoles la agencia de estadísticas Eurostat. La tasa se desaceleró respecto del 2.7 por ciento alcanzado en los 12 meses a marzo, pero permaneció por encima de la meta del BCE, que apunta a una inflación cercana pero inferior al 2 por ciento, incluso cuando la economía de la zona euro coquetea con la recesión. P.C. zona euro, inflación, petróleo Acelera producción industrial en EU Por Reuters Washington DC Estados Unidos (16 mayo 2012).- La producción industrial de Estados Unidos anotó en abril su crecimiento más veloz en más de un año, impulsada por un alza en las empresas de servicios públicos y un repunte en la manufactura, informó este miércoles la Reserva Federal. La producción industrial creció un 1.1 por ciento el mes pasado, su mejor tasa desde diciembre del 2010 y casi el doble del ritmo esperado por los analistas consultados en un sondeo de Reuters. La Fed también revisó sus estimaciones para los meses previos. En marzo, dijo que la producción se contrajo un 0.6 por ciento y en febrero, que se expandió un 0.4 por ciento, pero previamente, el banco central había informado que la producción había permanecido plana en febrero y marzo. P.C. Estados Unidos, sector industrial, producción El Universal Preocupa inversión baja para tecnología Germán Ramos / Corresponsal | El Universal GUADALAJARA. Aunque el sector electrónico jalisciense pretende crear su marca que les diferencie y que busca que Guadalajara sea "La Ciudad Digital Creativa de América", a éste preocupa la poca inversión en ciencia y tecnología en la entidad y el país, que es de 1% del PIB, cuando lo ideal es 4%. El presidente de la Cámara de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti) Occidente, Octavio Parga Jiménez, explicó que la marca atraerá gran parte de las inversiones que por 1.5 millones de dólares estarán latentes en los próximos años en la industria electrónica mundial. "La competencia es alta, pero, Guadalajara tiene un ambiente empresarial estable y seguro. Además, hay mucho talento humano y cada vez atrae más y más", reconoció. P.C. Jalisco, inversión, tecnología, ciencia Grecia inyecta volatilidad en mercados financieros Ricardo Jiménez | El Universal Los mercados bursátiles mundiales operaron dentro de un ambiente retrocesos, derivado del nerviosismo que existe entre los inversionistas tras el fracaso de las conversaciones para formar un gobierno de unidad en Grecia. La volatilidad de las bolsas accionarias continuará hasta que Grecia realice nuevas elecciones, aunque de prolongarse más tiempo estos comicios amenazaría con acelerar la caída del país en bancarrota y una eminente salida de la Zona Euro. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) bajo ese escenario experimentó una caída de 1.08%, esto es una contracción de 412.48 unidades para establecerse en 37 mil 939.63 puntos. P.C. Grecia, sistema financiero OCDE ubica a México con bajo desempleo | el González | El Universal La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) informó que la tasa de desempleo permaneció estable durante el mes de marzo entre los países miembros. En México, la tasa fue de 5.1% de la fuerza laboral, mientras que en enero y febrero éstas fueron de 4.8% y 5.2%. De esta forma, México se sitúa con una de las tasas de desocupación más bajas entre países de la OCDE, aunque ello se debe, en gran medida, a que un desempleado en nuestro país no puede estarlo por mucho tiempo al no contar con un seguro de desempleo; por ello, se emplea formal o informalmente. P.C. OCDE, desempleo IMEF revisa al alza crecimiento de PIB José Manuel Arteaga | El Universal Ante la mejora que presenta la economía de Estados Unidos, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) incrementó su proyección de crecimiento a un nivel de 3.50%. El anterior pronóstico del IMEF era de 3.40%. "Nuestro instituto considera que hay elementos para revisar al alza y de manera marginal, las estimaciones macroeconómicas que se tenían hace un mes de la forma", planteó el IMEF. Crecerá el empleo José Antonio Quesada Palacios, presidente del instituto, aseguró que en 2012 se podrían generar 565 mil fuentes de trabajo. En conferencia de prensa, reconoció que el fantasma de la Eurozona continúa generando presión en los mercados financieros. "La situación de Grecia no necesariamente es un factor de riesgo... en la medida de una mayor certidumbre; los factores son en definitiva más favorables", manifestó el dirigente de los ejecutivos de finanzas. P.C. IMEF, crecimiento económico, pronósticos El Economista Dólar llega a 13.99 pesos en bancos del país Notimex El precio máximo a la venta del dólar libre es de 13.99 pesos, siete centavos más respecto al cierre previo, y el mínimo a la compra es de 13.15 pesos en algunas ciudades fronterizas y centros turísticos del país. A su vez, casas de cambio que operan en Reynosa cotizan la divisa hasta en 13.90 pesos a la venta, mientras que en Monterrey se reporta el menor precio a la compra, de 12.50 pesos. En bancos de la ciudad de México, con una ganancia mínima de un centavo respecto al cierre de ayer, el dólar libre registra en su apertura una cotización máxima a la venta de 13.90 pesos; mientras que el menor precio a la compra es de 13.33 pesos. P.C. tipo de

cambio, dólar Bolsas de Europa cierran a la baja por sector bancario Reuters Londres- Las acciones europeas cayeron este miércoles, arrastradas por el sector bancario tras una sesión volátil en la que la confianza de los inversionistas continuó débil por la persistente preocupación sobre la estabilidad de la eurozona. El índice FTSEurofirst cerró con una baja de 4.56 puntos, o 0.46%, a 993.14 unidades, extendiendo a tres la racha de sesiones con caídas y merodeando niveles mínimos de alrededor de cuatro meses y medio. El índice ha perdido más de 10% desde su máximo del 2012. Los mercados bursátiles fueron sacudidos al final de la sesión de este miércoles cuando fuentes dijeron que el Banco Central Europeo paralizó sus operaciones de política monetaria con algunos bancos griegos por la falta de planes de recapitalización.

P.C. sistema financiero, bolsas europeas BCE prefiere a Grecia dentro del euro AFPEI Banco Central Europeo (BCE) prefiere que Grecia permanezca en la zona euro, aseguró este miércoles su presidente, Mario Draghi, en un coloquio en Fráncfort, mientras buena parte de los responsables políticos europeos y los mercados parecen prepararse para su salida. "Preferimos claramente que Grecia siga en la zona euro", sostuvo Draghi. "Pero como el Tratado no prevé nada sobre una salida (de la zona euro), no es el BCE el que decide", agregó, antes de recordar que el mandato de la institución monetaria es "mantener la estabilidad de los precios a medio plazo y preservar la integridad de su balance", lo que seguirá haciendo independientemente de lo que ocurra.

P.C. Banco Central Europeo, Grecia, zona euro Crisis, pobreza y desempleo, seguirán varios años: Analistas Roberto Rodríguez / El Economista Las palabras crisis, pobreza, desempleo, inseguridad, desigualdad y austeridad ya forman parte del lenguaje común de los habitantes de Grecia. Luis Aguirre es un diseñador gráfico mexicano que vive en Atenas desde hace 15 años, perdió su empleo hace un año. Ha tenido que rentar algunos cuartos de su casa para pagar la hipoteca y se ha visto en la necesidad de rematar algunas de sus pertenencias para solventar deudas. "La crisis nos está matando poco a poco y las medidas de austeridad nos hundirán en la miseria", dijo el mexicano.

P.C. Grecia, crisis, pobreza, desigualdad, inseguridad PIB turístico crece 3.3% en cuarto trimestre del 2011 Notimex En el cuarto trimestre de 2011, el Indicador Trimestral del PIB Turístico se incrementó 3.3% en términos reales respecto a igual lapso de 2010, su tercer alza trimestral anual consecutiva, producto del aumento en la demanda de servicios de los turistas. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que los servicios ofertados a los turistas nacionales y extranjeros avanzaron 4.0% en dicho trimestre, siendo este rubro el de mayor participación en la conformación del PIB turístico. En cuanto al Indicador Trimestral del Consumo Turístico Interior, es decir el del consumo de los individuos que viajan dentro del país, sin importar su lugar de residencia, éste creció 4.4% a tasa anual en el trimestre octubre-diciembre de 2011, refirió.

P.C. turismo, PIB, INEGI La Jornada Repsol demanda a Argentina ante justicia de EU por expropiar YPF AFP Madrid. El grupo petrolero español Repsol presentó junto a una firma financiera estadounidense una demanda colectiva contra el gobierno de Argentina ante un juzgado de Nueva York por la expropiación de YPF, informó este miércoles un portavoz de la empresa. "La 'class action' fue presentada ayer" martes por Repsol y la firma estadounidense Texas Yale Capital, accionista de YPF, afirmó el portavoz. "Pedimos una compensación por los daños" causados, afirmó, sin precisar su montante, que debe ser determinado por la justicia estadounidense.

P.C. Argentina, Repsol, YPF, expropiación El dólar se vende en 13.78 pesos en bancos de la capital Notimex México, DF. El dólar se ubica en 13.78 pesos a la venta y en 13.76 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. Esta mañana, el dólar estadounidense se vende en un promedio de 13.07 pesos y se compra en 12.52 pesos en casas de cambio ubicadas en la terminal aérea de la capital mexicana. La divisa estadounidense se oferta en un precio máximo de 13.40 pesos y se adquiere en un mínimo de 12.20 pesos en centros cambiarios del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM).

P.C. tipo de cambio, dólar Sube 3.3% indicador del PIB Turístico en cuarto trimestre de 2011: Inegi Notimex México, DF. En el cuarto trimestre de 2011, el Indicador Trimestral del PIB Turístico se incrementó 3.3 por ciento en términos reales respecto a igual lapso de 2010, su tercer alza trimestral anual consecutiva, producto del aumento en la demanda de servicios de los turistas. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que los servicios ofertados a los turistas nacionales y extranjeros avanzaron 4.0 por ciento en dicho trimestre, siendo este rubro el de mayor participación en la conformación del PIB turístico.

P.C. turismo, PIB, INEGI El País La prima de riesgo cierra en 482 puntos tras marcar un máximo histórico Isabel Lafont Madrid 16 MAY 2012 - 18:44 CET 3063 Un cóctel explosivo, con la convocatoria de nuevas elecciones en Grecia y el temor a que la banca española no sea capaz de sacar adelante su saneamiento sin ayudas públicas como ingredientes, ha sido la excusa que hoy han tenido los mercados para impulsar hoy en la apertura la prima de riesgo española, que ayer cerró en 485 puntos básicos, hasta los 507, máximo histórico. Con la escalada, el interés que los inversores exigen a los bonos españoles a diez años —cuya diferencia con los alemanes del mismo plazo determina la prima de riesgo— ha llegado a subir hasta el 6,508%, desde el 6,322% de ayer, nivel que no alcanzaba desde finales del pasado noviembre, y que coloca a la deuda española en un peligroso nivel que el mercado relaciona con la necesidad de una intervención internacional, dada la pesada carga de los intereses que implica para un país. Al final del día ese rendimiento se quedaba en el 6,2%.

P.C. prima de riesgo, crisis, finanzas públicas La fuga masiva de depósitos amenaza con llevar al colapso a los bancos de Grecia El País Madrid 16 MAY 2012 - 17:52 CET 366 El banco central de Grecia ha lanzado un mensaje de alarma al presidente, Karolos Papoulias, ante la masiva salida de depósitos que están sufriendo las entidades del país, que podrían verse abocadas al colapso si no se pone freno a las retiradas de efectivo. La fuga de capitales, que el año pasado se saldó con la huida de Grecia de 35.400 millones de euros, se ha acelerado en las últimas jornadas a medida que ha aumentado la incertidumbre política y se ha reavivado el debate sobre una eventual salida del país del euro. De hecho, solo en la jornada del lunes se han realizado reembolsos por 800 millones, según el máximo responsable del antiguo instituto emisor del dracma.

P.C. Grecia, sistema financiero, crisis La eurozona esquiva la recesión gracias a la recuperación de Alemania Alejandro Bolaños Madrid 15 MAY 2012 - 22:50 CET 389 Si se desprende la piel de estadísticas de la mayor crisis económica en medio siglo, lo que queda al descubierto, capa a capa, es un mundo de contrastes, de desequilibrios larvados durante años. El pesado avance de los países avanzados palidece frente al auge de los emergentes; el ritmo que marca Estados Unidos deja en evidencia a la zona euro. Y en los dominios de la divisa europea, la locomotora alemana se basta para compensar el

retroceso de las deprimidas economías del sur. Hasta el punto de evitar al conjunto de los Diecisiete, y a la UE, su segunda recesión en tres años. P.C. eurozona, recesión, Alemania, crisis